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Arrivano gli investimenti nel-
le strutture, ma continua a 
mancare il personale: prima-
ri, medici, infermieri. 

Con il rischio che a giugno 
il tanto atteso Centro ictus sia 
pronto dal punto di vistatecni-
co, ma senza il primario e il 
numero sufficiente di medici 
per farlo funzionare e garan-
tirne l�attivit‡.

Resta complicata la situa-

zione dell�ospedale San Pao-
lo di Savona, il cui depaupera-
mento Ë denunciato ormai da 
diversi anni dalle varie ammi-
nistrazioni che si sono succe-
dute alla guida del capoluo-
go. 

Ieri alla seduta in Comune 
della  commissione  sanit‡,  
monotematica, voluta dal sin-
daco Marco Russo, ha parteci-
pato  il  direttore  generale  
dell�Asl 2 savonese, Marco Da-
monte  Prioli,  insieme  allo  
staff dirigenziale al comple-
to. Ad emergere Ë stato, anco-
ra una volta, il tema della ca-
renza dei  medici.  Damonte 

Prioli ha confermato l'apertu-
ra dei concorsi per l�assunzio-
ne dei primari di neurologia e 
chirurgia della  mano,  oltre  
all�assunzione di tre neurolo-
gi. Ma il futuro del San Paolo 
preoccupa i savonesi. 

CENTRO ICTUS

´Il Centro ictus Ë gi‡ presen-
te e funzionante o ha detto il 
direttore generale Damonte 
Prioli- i lavori verranno con-
clusi,  come  anticipato,  il  
prossimo 30 giugno, con il 
trasferimento definitivo del-
la Neurologia al settimo pia-
no. Il  tutto per un investi-
mento di circa un milione e 
mezzo di euro. Ci siamo atti-
vati per le assunzioni: Ë stato 

avviato il concorso per l�as-
sunzione del primario e di 
tre neurologi. Se il personale 
verr‡  reperito  in  anticipo,  
l�attivit‡ del Centro potr‡ es-
sere avviata in anticipo. Ora 
il  facente funzione Ë Ema-
nuele Arenaª. 

Alla domanda,  posta dal  
consigliere di maggioranza 
Massimiliano  Carpano  
(Azione), ´se tali assunzioni 
saranno  sufficienti  per  ga-
rantire il funzionamento del 
Centro ictusª, la risposta Ë ar-
rivata  dal  direttore  sanita-
rio, Luca Garra. ́ Il Centro po-
tr‡ essere attivato se, all�at-
tuale organico della Neurolo-
gia, ossia 7 medici, si aggiun-
geranno le 3 assunzioni pre-

visteª Ë stata la replica. 

ANGIOGRAFO E DAY SURGERY 

´Bene la presenza dell�angio-
grafo,  strumentazione fon-
damentale nell�intervento di 
urgenza/emergenza- ha det-
to il consigliere di minoran-
za Angelo Schirru, ex prima-
rio di chirurgia nel nosoco-
mio savonese- ci chiediamo, 
perÚ, se potr‡ essere garanti-
ta una copertura di persona-
le,  per  il  funzionamento  
dell�apparecchiatura, 24 ore 
su  24,  come  evidenzia  un  
protocollo del 2015, varato 
dalla dirigenza regionale sa-
nitaria. Per quanto riguarda 
l�attivit‡ di Day surgery, oggi 
interrotta,  ci  chiediamo  a  
quanto la ripartenzaª. 

A replicare Ë stato Garra, 
che ha cosÏ spiegato: ´L�an-
giografo, in linea con il pro-
getto dell�azienda, prevede 
un anno di  osservazione e 
raccolta dati, sulla cui base 
verranno  intraprese  le  op-
portune correzioni e imple-
mentazionio ha detto- va spe-
cificato che, tra il 2020 e il 
2021, al San Paolo, sono stati 
accolti tra i 200 e i 270 ictus, 
ma solo tra i 6 e i 12 casi han-
no richiesto il trasferimento 
per interventi di secondo li-
vello all�ospedale Santa Coro-
na di Pietra Ligureª. 

Per quanto riguarda l�attivi-
t‡ chirurgica del Day surgery, 

interrotta  per  l�emergenza  
Covid, Damonte Prioli ha assi-
curato  che  verr‡  riattivata  
compatibilmente alla dispo-
nibilit‡ degli anestesisti, ´al-
tra categoria di specialisti in 
forte carenza, non solo a Sa-
vona, ma in tutto il territorio 
nazionale. Anche attraverso 
la convenzione stipulata con 
l�Ateneo genovese e il policli-
nico San Martino, auspichia-
mo di poter sopperire alla ca-
renza attingendo dal perso-

nale medico del policlinicoª. 

GLI INVESTIMENTI

Duro l�attacco del consiglie-
re di minoranza Luca Aschei 
rispetto agli investimenti de-
stinati all�ospedale San Pao-
lo. ´Sento parole di grande 
ottimismo da parte della diri-
genza  sanitariao  ha  detto-  
ben lontana dalla percezio-
ne che i savonesi hanno del 
proprio ospedale. Quali gli  
investimenti e quale il futuro 

lȅallarme cgil in vista dei concorsi nella sanit‡ previsti ad aprile

Assunzioni infermieri e oss
´Ora case di riposo sguarniteª

Ennio Peluffo, responsabile
funzione pubblica della Cgil: 
´» a rischio lȅassistenza
in strutture fondamentali
per la rete terrritorialeª

I nodi della sanit‡ 
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Il rischio Ë che il Savonese si ri-
trovi entro poche settimane a 
fare i conti con una grande fu-
ga di infermieri e operatori so-
cio sanitari da case di riposo e 

strutture private per risponde-
re alla chiamata della Asl e del-
la Regione. 

Queste ultime hanno accele-
rato le procedure di assunzio-
ni per rafforzare gli organici. A 
lanciare l�allarme Ë Ennio Pe-
luffo, responsabile della fun-
zione pubblica della Cgil savo-
nese: ´Attenzione, Ë a rischio 
l�assistenza in strutture fonda-
mentali  per  la  rete  sanitaria  
del territorio come le case di ri-
posoª. Aprile sar‡ il mese cru-

ciale per le nuove assunzioni 
nella sanit‡:  ripartono i  due 
maxi concorsi banditi da Alisa 
per assumere 274 oss e 700 in-
fermieri in Liguria. Le prove 
scritte si  terranno rispettiva-
mente il 20 e il 28 aprile e al sa-
vonese sono destinati 160 po-
sti da infermiere e 52 oss, tutti 
a tempo indeterminato. Il pro-
blema Ë che, attirati dal mirag-
gio del posto pubblico, decine 
di professionisti potrebbero la-
sciare le strutture private per 

giocare la carta dell�assunzio-
ne in Asl. ́ Da una parte denun-
ciamo da  sempre  una  grave  
mancanza di personale negli 
ospedali - spiega Peluffo -, di 
conseguenza, questi bandi so-
no una buona notizia per i ser-
vizi e per i lavoratori che da an-

ni aspettano di entrare come 
pubblici dipendenti. Si vanno 
a risolvere in parte forti caren-
ze di organico. Dall�altra perÚ 
si pone un tema che va affron-
tato: la mancanza di infermie-
ri e oss Ë altrettanto grave nel-
le case di riposo e nelle struttu-

re  convenzionate  in  genere.  
Siamo in una situazione da bol-
lino rosso e, siccome sul merca-
to non ci sono risorse umane 
da assumere, nel momento in 
cui arriveranno a compimento 
i  concorsi  della  Regione,  ri-
schiamo di assistere a un trava-
so di personale dal privato al 
pubblico,  con  il  rischio  che  
molte strutture non riusciran-
no pi  ̆a garantire l�assistenza. 
» necessario che il Ministero 
elimini il numero chiuso dai 
corsi di laurea in scienze infer-
mieristiche e medicina, ma an-
cora pi  ̆urgente Ë l�intervento 
della Regione, affinchÈ torni a 
finanziare i corsi di formazio-
ne per oss come accadeva un 
tempo. Oggi costano 2.400 eu-
ro ed Ë anche per questo che re-
gistriamo una disaffezione al-
la professioneª. �

Centro ictus al San Paolo
senza primario e medici
Asl 2: ´Subito i concorsiª
Damonte Prioli in Comune: ´I lavori allȅinterno del reparto saranno finiti a giugnoª
Schirru attacca: ´Serve personale per lȅangiografo sulle 24 ore e per il day surgeryª 

Infermieri e operatori che prestano assistenza in una casa di riposo

LŽaudizione dei vertici

dellŽazienda sanitaria

nella commissione

di Palazzo Sisto

In primo piano il dg Damonte Prioli a Palazzo Sisto con il suo staff
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